

- **L'agenda**
- **Retour sur les derniers évènements**
- **Opinion**
- **Nous soutenir**
- **Rester en contact**

L'AGENDA

Mini-conf' : On parle vélo

Lundi 21 juillet, 19h, salle de réunion de la base nautique de la Papinière

Jean-Paul et Mickaël nous racontent l'expérience citoyenne du PGAC (**Plan Global d'Aménagement Cyclable**). L'occasion de débattre sur nos projets pour une mobilité douce et active à Sucé sur Erdre.

Suivi à 20h d'un repas partagé, chacun est invité à amener un p'tit truc à manger et/ou à boire

Nos réunions Accueil

Les 16 juillet, 4 août, 27 août, 16 septembre, 14 octobre, à 19h

Claire, Priscilla ou Yoan vous accueillent pour vous expliquer **notre projet, notre fonctionnement** et vous aider à **trouver votre place** dans notre collectif. **Contactez-nous** pour vous inscrire et connaître le lieu.

Autour d'un verre

Chaque jeudi, à 19h au 9 pl. Aristide Briand

C'est le moment idéal pour se rencontrer, échanger avec des membres du collectif, nous apporter vos questions et vos sujets municipaux, ou tout simplement venir prolonger votre journée, de congé ou de travail, dans un cadre local et détendu.

RETOUR SUR LES DERNIERS ÉVÈNEMENTS

Pique-nique du 21 juin

Convivialité au bord de l'Erdre



Nous avons été une cinquantaine à nous retrouver pour pique-niquer sous un soleil estival.

Entre un verre de cidre et une part de cake aux olives, nous avons pu échanger sur le collectif, son fonctionnement et ses valeurs, mais aussi sur les sujets qui vous tiennent à cœur, grâce au sondage dans lequel nous vous proposons de lister ce qui est à **préserver** dans notre commune et ce qui vous semble **à améliorer**. Les réponses ont

été aussi larges que toutes les tranches de la population étaient représentées lors de ce repas partagé.

Le pique-nique terminé, nous sommes repartis repus, nourris de bon mets et de convivialité, et avec du pain sur la planche !



Marine

Week-end Étincelle

Avec Fréquence Commune

Se former pour agir mieux. Voici une autre caractéristique de notre méthode. Une étape exigeante avec ce week-end de travail du 4 au 6 juillet. Claire Desforges témoigne :

« Nous avons découvert [l'Assemblée Citoyenne de Poitiers](#) et les [Comités de Quartier de Sainte-Luce sur Loire](#). Nous avons honoré le chemin parcouru par le collectif Energies Citoyennes depuis 2 ans, analysé nos forces, nos axes de progrès, et visualisé notre victoire ! Nous avons appris plein de techniques d'animation pour favoriser l'écoute, structurer les idées, faire converger le groupe vers une décision. Guidés par Julie et Nicolas, très expérimentés en démocratie directe, nous avons affiné notre gouvernance et validé le plan de désignation de la



liste. Notre capacité à dire les choses qui fâchent et à en débattre dans le respect a progressé. Et, de nouvelles personnes motivées nous ont rejoint ! Bref, un énorme pas en avant pour le collectif, dans la joie et le partage. »

Pour terminer, une citation de Léa Legras, co-auteurice du rapport de Fréquence commune sur 66 communes participatives : « Ces expérimentations permettent de sortir du sentiment d'impuissance et de résignation. Face à l'autoritarisme, elles proposent un contre-projet solide et porteur d'espoirs. »

Si nous sommes élus, nous poursuivrons ces **efforts de formation** tant pour les Élus que pour les agents et les citoyens contributeurs.

OPINION

Une Politique jeunesse à réinventer

Energies Citoyennes se mobilise...

Nous déplorons la fermeture de la Barak-Ados et l'abandon du Relais Petite Enfance et affirmons la nécessité d'une vraie politique jeunesse à Sucé-sur-Erdre.



La Barak'Ados, créée en 2012, sous le mandat de Daniel Châtellier, a vu de **nombreux jeunes de 11 à 14 ans s'épanouir** grâce à l'accueil du mercredi et lors des vacances scolaires. Des semaines d'activité étaient aussi organisées l'été, temps fort de l'année pour les jeunes. Or, il y a quelques mois, l'animateur qui était en poste depuis plusieurs années et qui était connu de tous les jeunes, a changé de fonction. Depuis cet hiver, **la Barak'Ados est fermée le mercredi.**

Et nous avons appris récemment **que les semaines d'activités d'été pour les ados ont été annulées.** La mairie a informé les familles avec seulement deux semaines de préavis, en invoquant des difficultés de recrutement. Des solutions pour éviter la fermeture existent et auraient dû être mises en œuvre. [Lien vers l'article de Ouest France.](#)

Mais au-delà de cette fermeture de la Barak-ado, marquante pour la population et notre jeunesse, c'est la politique jeunesse de la commune qui est à réinventer. Il faut retrouver un animateur jeunesse permanent et reconstruire une programmation en fonction des besoins et envies des jeunes et de leurs familles et reconstituer une équipe d'animation repère des jeunes. **Ces derniers ont besoin d'un lieu pour se retrouver, côtoyer d'autres générations, passer moins de temps devant les écrans et monter des projets qui leur tiennent à cœur.**

Le collectif Energies Citoyennes **remercie et soutient les parents** qui ont monté la pétition suivante <https://www.mesopinions.com/petition/social/sauver-barack-ado-suce-erdre-abandonnee/243738>

Du côté des tout-petits, la situation est tout aussi préoccupante. **Le Relais Petite Enfance ne fonctionne plus depuis de trop longs mois**, après la succession de plusieurs animatrices en très peu de temps. Il n'y a donc plus de lieu d'information pour les parents, de partage entre assistantes maternelles, et d'activités de socialisation pour les enfants. Energies Citoyennes a rencontré les assistantes maternelles qui peinent à être reçues par la mairie.

Mettre les enfants et les jeunes au cœur des décisions municipales : tel est le premier point du projet d'Énergies Citoyennes. Les aider à développer leur personnalité, leurs talents, leur confiance en soi, leur curiosité, et soutenir les familles, c'est un rôle important de la mairie, l'acteur social de proximité par excellence.

Une curieuse conception de la Démocratie

1er juillet, un soir d'été, au Conseil Municipal de Suce sur Erdre...

Pour nos 6 membres présents ce soir-là, qui, comme nous tous, sont très attachés à une **Démocratie exigeante**, ce Conseil Municipal fut particulièrement édifiant. A d'abord été annoncée la nouvelle démission de 2 conseillers : Marie-Laure Couffy Morice, adjointe à la culture, et David Hémon, conseiller délégué à la participation citoyenne. Ainsi, le vote de sujets cruciaux pour le futur de Suce sur Erdre, allait s'opérer avec seulement 7 membres de la majorité, 4 absents ayant donné pouvoir, 2 absents ne s'étant pas fait représenter.

Vous trouvez ces décisions légitimes ? Pas nous.

En attendant le compte-rendu officiel qui ne paraîtra qu'après le prochain CM, nous vous invitons à lire notre résumé ([ici](#)).

A retenir :

- **Ilot Pasteur et Ilot de la Hautière** : L'aménagement de l'ilot Pasteur et de la place Aristide Briand a coûté 3,2 millions d'euros à la commune selon le bilan final présenté par Loire-Atlantique Développement. Pour l'aménagement de l'ilot de la Hautière, l'équipe majoritaire a souhaité se passer de LAD et de faire reposer sur un

agent communal le pilotage du projet et la relation avec le promoteur Atlantique Habitation. Un comité de pilotage, incluant la minorité, sera monté à l'automne.

- **Manoir de la Châtaigneraie** : L'appel à projet pour l'occupation du domaine public pour les 5 à 9 prochaines années ne prévoit pas d'obligation de service rendu aux sucéens. La mairie espère attirer de nombreux candidats et faire monter les enchères. Mais la redevance minimale, même si elle est meilleure que la redevance actuelle, reste bien plus basse qu'un loyer normal pour un restaurateur.
- Une nouvelle positive toutefois, **des logements abordables** dans le futur collectif à côté de l'actuel cimetière. Mais seulement 20% de logements sociaux ; et sans concertation ni réflexion d'ensemble en Commission Urbanisme.

Pour mémoire, le 13 mai, le conseil a donné pouvoir au maire pour **créer un 2^{ème} cimetière**. Il est envisagé l'achat d'un terrain de 6 hectares sur la route de Nort pour créer un cimetière-parc. Une recherche rapide sur Internet nous conduit à un potentiel de 11850 places sur une telle surface, soit 400 ans avant d'être saturé. Nous aimerions une telle volonté d'anticipation concernant le dérèglement climatique !



Claire

NOUS SOUTENIR

Les chiffres du mois

Nos compteurs, à ce jour :

3200 € de dons & contributions au week-end Etincelles - 34 virements - Trésorerie : 1200€

150 sympathisants environ (dont noyau des "actifs"), inscrits à l'infolettre

Appel aux dons

Pour mémoire, une campagne coûte de 1 à 2 € par habitant de la commune (impressions, affiches, tracts, salles, ...). On n'y est pas. D'avance, un grand merci !!!

IBAN :

FR76 1444 5004 0004 3741 3689 122

NOM : Bouganne Jean-Paul (Energies citoyennes)

Donner un coup de main

Toujours accompagné d'un ou deux de nos membres pour vous épauler, nous avons besoin de volontaires pour :

- **Tracter sur les marchés.** Vous verrez, c'est facile et sympa, de bons échanges en perspective !
- **Interroger les acteurs locaux** et ainsi enrichir notre programme
- **Organiser un apéro, goûter, thé ...** : vous invitez vos voisins pour faire connaître Energies Citoyennes

Mais également, **coopter une connaissance** : vous côtoyez régulièrement un.e sucéen.ne, et vous pensez qu'il.elle serait super dans une équipe municipale ? Il.elle est proche de nos valeurs ? Il y a plein de bons candidat.e.s qui s'ignorent, hésitent, ne se sentent pas légitime.s. Une simple conversation peut les faire basculer du bon côté : c'est le moment !

RESTER EN CONTACT & RELAYER

Une adresse mail pour vos questions et encouragements :

contact@energies-citoyennes.net

Les réseaux sociaux pour **toucher un maximum de monde** :

[Facebook](#) et [Instagram](#)

Le site internet, l'agenda et le tract à **faire circuler** : <https://energies-citoyennes.net/>

ou en scannant le QR code ci-contre :

